



Tercera Época, No. 848
El Salvador, Jueves 18 de septiembre de 2025

134 AÑOS DE PERIODISMO INDEPENDIENTE

www.diariocolatino.com
facebook.com/diariocolatinodeler
@DiarioCoLatino



WOLA reconoce trabajo de MOVIR con Premio de Derechos Humanos

Información Pág 2

EL MOVIMIENTO DE VÍCTIMAS DEL RÉGIMEN (MOVIR) RECIBIRÁ EL "PREMIO DE DERECHOS HUMANOS 2025", POR SU VALIENTE DEFENSA DE LA JUSTICIA Y LA DEMOCRACIA OTORGADO POR LA OFICINA EN WASHINGTON DE ASUNTOS LATINOAMERICANOS (WOLA POR SUS SIGLAS EN INGLÉS). FOTO: DIARIO CO LATINO/ CORTESÍA.



NACIONALES

La simpatía de Nuevas Ideas y del presidente Bukele ha disminuido, según encuesta COP

Información Pág. 4

INTERNACIONALES

Cuba denunció recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos

Información Pág. 6

DEPORTES

Destituyen al director técnico del Fuerte San Francisco

Información Pág. 10

WOLA reconoce trabajo de MOVIR con Premio de Derechos Humanos



WOLA destacó que MOVIR defiende valientemente los valores democráticos en un entorno cada vez más represivo. Foto Diario Co Latino/Cortesía.

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

La Oficina en Washington de Asuntos Latinoamericanos (WOLA por sus siglas en inglés) entregará al Movimiento de Víctimas del Régimen (MOVIR) el "Premio de Derechos Humanos 2025", por su valiente defensa de la justicia y la democracia. Durante más de tres años, han luchado por los derechos de los detenidos y exigido el debido proceso contra la represión autoritaria, su resistencia encarna la lucha por la democracia, señala WOLA.

"A pesar de la fuerte represión, MOVIR ha apoyado incansablemente a las víctimas y familias de detenciones arbitrarias, exigiendo verdad, justicia y reparaciones en El Salvador. Su labor es un poderoso ejemplo de resiliencia y solidaridad a favor de los derechos humanos en toda la región", expresó.

WOLA destacó que MOVIR defiende valientemente los valores democráticos en un entorno cada vez más represivo, fundado para resistir los abusos generalizados de los derechos humanos bajo el estado de excepción autoritario de El Salvador.

"A nombre de MOVIR agradecemos con humildad y más compromiso a WOLA por ese reconocimiento, que legitima nuestra lucha por la defensa de las víctimas del régimen que tienen como comprobar su inocencia y la defensa de derechos humanos", indicó MOVIR.

Pese a la creciente represión política en contra de organizaciones y personas defensoras de derechos humanos en El Salvador, grupos como MOVIR continúan su labor de denuncia, acompañamiento a los familiares de las víctimas y exigir la liberación inmediata de todas aquellas personas contra quienes no existan pruebas y la revisión de los casos de manera individualizada en lugar de recurrir a juicios masivos.

MOVIR fue fundado en agos-

to de 2022, luego que el gobierno implementó el régimen de excepción, el cual suspende algunas garantías constitucionales para "combatir las pandillas", su objetivo es defender derechos humanos y brindar asesoría legal a familiares de personas detenidas injustificadamente y sin ningún vínculo con grupos criminales.

Desde la implementación del régimen en 2022, las personas capturadas no han tenido acceso a juicios ni audiencias preliminares, limitándose en la gran mayoría de los casos a audiencias de imposición de medidas, como resultado, la mayoría permanece en prisión preventiva desde hace más de tres años.

La prolongación de esta medida ha sido posible gracias a reformas legales como el Decreto 803, aprobado en julio de 2023, que suspendió por dos años todas las audiencias relacionadas con los casos del régimen, extendiendo automáticamente la prisión preventiva y abriendo la puerta a juicios masivos.

MOVIR exigió no prorrogar el

mismo Decreto 803, cuyo vencimiento estaba previsto para el 25 de agosto, sin embargo, el pasado 15 de agosto, la Asamblea Legislativa, dominada por el partido oficial Nuevas Ideas, aprobó una prórroga por hasta dos años más, con lo cual, personas inocentes podrían permanecer en prisión hasta cinco años, sin comprobarles ningún vínculo con pandillas.

Diversas organizaciones humanitarias entre ellas MOVIR, han recibido más de 6 mil denuncias de violaciones a derechos humanos, principalmente por detenciones arbitrarias y torturas. Aproximadamente 450 muertes de detenidos bajo custodia estatal, la mayoría con signos de violencia y tortura.

Cada año, WOLA honra a organizaciones o individuos que han trabajado incansablemente para promover los derechos humanos, la democracia y la justicia en América Latina. Los galardonados son organizaciones o

personas que ejemplifican un compromiso con la visión de futuro de WOLA, donde los derechos humanos y la justicia social son la base de las políticas públicas.

Desde 2006, el Premio anual de Derechos Humanos de WOLA ha reconocido a organizaciones e individuos que ejemplifican un compromiso con la visión de futuro de WOLA, donde los derechos humanos y la justicia social son la base de las políticas públicas. La entrega del premio este 2025, será en una ceremonia virtual el próximo 29 de octubre a la 1 p. m.

Samuel Ramírez, coordinador del MOVIR, se encuentra en Munich, Alemania, como invitado por organizaciones de la sociedad civil en ese país, para denunciar las violaciones a los derechos humanos cometidas por el gobierno de Nayib Bukele en contra de la población salvadoreña.



Samuel Ramírez, coordinador del MOVIR, se encuentra en Munich, Alemania, como invitado por organizaciones de la sociedad civil en ese país. Foto Diario Co Latino/Cortesía.

Claudia Ortiz cuestiona falta de voluntad de funcionarios en explicar informe de labores

“No es burocracia, no es un mero trámite, es una obligación de que el pueblo salvadoreño reciba explicaciones detalladas de cómo se usa el dinero público y el poder delegado”

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98



En la discusión del informe de labores del Ministerio de Salud, la diputada de VAMOS, Claudia Ortiz, señala que en la Comisión no se quiso llamar al ministro o a un representante para defender técnicamente su informe. Foto Diario Co Latino/Cortesía.

La diputada de VAMOS, Claudia Ortiz, cuestionó la falta de voluntad de los diputados en citar los funcionarios de Gobierno para explicar los informes de labores que fueron enviados a la Asamblea Legislativa y que fueron aprobados este miércoles en la sesión plenaria.

En la sesión plenaria de este miércoles fueron aprobados los informes de labores del Ministerio de Salud y de Agricultura; sin embargo, en la instancia legislativa no se quiso citar a los ministros o representantes de estas carteras de estado.

“Hay que decir nuevamente que, en la Comisión de Salud, Medio Ambiente y Agricultura, donde llegó el informe de labores, no se qui-

so mandar a llamar al ministro de salud o a un representante para que viniera a defender técnicamente su informe de labores y, sobre todo, para que viniera a responder preguntas que surgen a partir de la lectura de este informe”, dijo Claudia Ortiz en el pleno legislativo.

Ortiz sostuvo que nuevamente los ministros “se someten a una evaluación por parte de la Asamblea Legislativa”, pero estos “simplemente no asistieron”. Es de destacar que la Asamblea Legislativa debería ser un Órgano de Estado que “le cuente las costillas al Órgano Ejecutivo”.

“No vino el ministro de Salud, no quiso venir a rendir examen, no quiso venir a responder pregun-

tas y eso habla muy mal de la transparencia y la rendición de cuentas de esta administración, y también de ustedes como diputados que no permiten que exista esa rendición de cuentas y tampoco la exigen”, comentó Ortiz.

La opositora sostuvo que es importante que los funcionarios asistan a las comisiones para saber “cómo se usa el dinero de la gente en un rubro tan importante como la salud pública”. “No es burocracia, no es un mero trámite, es una obligación de que el pueblo salvadoreño reciba explicaciones detalladas de cómo se usa el dinero público y el poder delegado”.

La legisladora enlistó una serie de cuestionamientos que deben ser aclarados por los minis-

tos: “¿por qué hay una lenta ejecución de los préstamos aprobados por esta Asamblea para obras que son importantes para la red de salud pública en El Salvador? ¿Por qué hay deficiencias señaladas en el mismo informe por parte

de la auditoría en los sistemas de control interno en los préstamos destinados a la emergencia de COVID-19? ¿Por qué ha habido un retraso injustificado en la construcción del Hospital Rosales que ha tomado muchos años en poder finalizar esa obra que es sin duda vital para el bienestar y la salud pública de los salvadoreños?, ¿Cuáles han sido los criterios que el Ministerio de Salud ha utilizado para hacer compras directas? porque del 100% de las com-

pras públicas que ha hecho el Ministerio de Salud, 44% responde a procesos de compras directas, es decir, no ha habido un concurso público de ofertantes para elegir la mejor opción”.

La legisladora sostuvo que los diputados tienen la obligación de realizar esas preguntas. “No se puede aprobar una evaluación de un informe de labores de una cartera de Estado si quienes tienen la responsabilidad, no vienen al examen. No vino a hacer el examen, no vino a responder preguntas y lo que se informa no corresponde con la realidad, así que no se puede aprobar este informe de labores”, concluyó la legisladora.

La simpatía de Nuevas Ideas y del presidente Bukele ha disminuido, según encuesta COP



El analista político, Carlos Araujo, señala que de acuerdo a la encuesta del COP, el presidente de la Asamblea Legislativa solo tiene un 34% de aprobación. Foto Diario Co Latino/@TV_.

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

La reciente encuesta del Centro de Opinión Pública (COP) señala que la simpatía del partido Nuevas Ideas como la del presidente Nayib Bukele ha dismi-

nido. En diciembre de 2023 y marzo de 2024 la población tenía una aceptación del 79%, sin embargo, en abril de 2025 descendió al 60% aunque en los últimos meses ha tenido un leve incremento.

“En abril de 2025 es su tope,

con un 55% positivo, pero en mayo subió a 60% y ahora está en 65%, aunque no está mal evaluado, pero en ese tiempo teníamos ausencia presidencial, el presidente no aparecía mucho, estaba como escondido, no había obras en inauguración, proyectos, o programas y mucha propaganda de ese tipo”, explicó el analista político Carlos Araujo.

Araujo reiteró que en mayo de este año el gobierno de Bukele dio un giro total. Fue cuando detuvieron a los empresarios del transporte colectivo, la captura de los abogados y líderes de la Cooperativa El Bosque, persecución a periodistas y una mayor represión a fin de silenciar a las voces incomodas al gobierno.

Araujo consideró que a partir de ese período Bukele comienza a tener más presencia, lanzó el programa dos escuelas por día, inauguró los puentes en el oriente del país, inauguró el Mercado San Miguelito. Debido al incremento de la propaganda se puede

justificar el aumento en su aceptación.

El analista indicó que el 42% de la población evalúa como negativo a las instituciones del gobierno central y un 58% de positivo; para el 53% la Asamblea lo cataloga de negativo y solo el 41% como positivo.

“Cuando comenzó el 67% de los salvadoreños veían positiva la Asamblea Legislativa, luego fue cayendo hasta que llegaron en abril a su número más bajo de evaluación positiva que era 34% y 59 negativo, ahora ha llegado a 41% positivo. El 62% de la población evalúa de forma negativa al presidente de la Asamblea Legislativa, Ernesto Castro”, recalco.

Según la encuesta del COP, el peor desastre es la gestión municipal, pues el 66% de la población la evalúa de forma negativa, podría ser por el abandono de las comunidades en el interior del país. Antes, con los \$500 millones del FODES que les quita-

ron, hacían obras y esa es la respuesta de la población.

“La gente ya ve problemas que no se están resolviendo como la economía, los abusos de poder y la corrupción, hay una pésima evaluación de las alcaldías que son de Nuevas Ideas, aunque Bukele muy estratégicamente ha sabido sostener y mantener el fantasma de ARENA y FMLN como el enemigo de la población, y no volver al pasado, hay otros movimientos alternativos que todavía no están haciendo el trabajo como corresponde”, sostuvo el analista político en el espacio Encuentro con Julio Villagrán.

La encuesta COP reveló que el partido Nuevas Ideas ha tenido un declive en la aceptación de la población, inició con el 49% y ahora es del 30%, es decir, un 19% menos, el partido oficialista solamente tiene el respaldo del 30%.

Asamblea aprueba \$1.3 millones a Dirección de Mercados para su funcionalidad en 2025

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

La Asamblea Legislativa aprobó, con 57 votos, reformas a la Ley de Presupuesto 2025, a fin de asignar \$1,342,045.00 a la Dirección de Mercados Nacionales, para que la entidad pueda comenzar sus operaciones dentro del presente ejercicio fiscal. El diputado de Nuevas Ideas Mauricio Ortiz explicó que, esta vez, la entidad recibirá recursos provenientes del Fondo General de la Nación, pero la idea es que, con el tiempo, pueda sostenerse sin depender del Estado.

De los \$1,342,045 que se asignan a la Dirección Nacional de Mercados, \$500,000.00 provienen del Fondo General, mientras que los \$842,045 restantes

se financiarán con ingresos propios de la institución, generados principalmente por arrendamientos y adjudicaciones de puestos en mercados.

Los fondos se distribuirán de la siguiente manera: \$424,097 para el pago de salarios; \$780,728 estarán destinados a la adquisición de bienes y servicios necesarios para el funcionamiento de la institución; \$34,665 se emplearán en atender compromisos financieros y otros \$102,555 se invertirán en infraestructura y compra de activos fijos. El legislador Mauricio Ortiz mencionó algunos de los presuntos beneficios que generará la nueva entidad al país, entre ellos la dinamización económica, modernización, transparencia, prestación de servicios más eficientes y la autonomía gradual de los mercados.

El objetivo con el que fue creada la entidad es garantizar “reglas claras y proyectar a los mercados como verdaderos polos de desarrollo local”. También ordenará el comercio en los espacios públicos, fomentará la economía local y aumentará la confianza de la población.

“Antes de esta Dirección exis-



Los mercados que construye el Gobierno serán administrados por la Dirección de Mercados Nacionales. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

tía un desorden administrativo. Cada municipio aplicaba sus propios criterios, lo que daba pie a la informalidad y la discrecionalidad. Hoy, damos un paso hacia el ordenamiento, la transparencia y la organización”, apuntó Ortiz. Exoneración de impuestos a donación para EDYTRA

La Fundación Salvadoreña Educa-

ción y Trabajo (EDYTRA) dispondrá de un nuevo vehículo que Estados Unidos le donará para que siga trabajando a favor de la población más vulnerable. Con 60 votos, los diputados exoneraron de un total de \$12,938.04 que equivalen a los impuestos que genera la introducción del automotor al país. Según lo explicado en el pleno legislativo, dichos impuestos son los Derechos Arancelarios a la Importación (DAI), el de transferencia de bienes muebles, la prestación de servicios (IVA), los impuestos municipales y los costos de bodegaje. EDYTRA es una entidad de utilidad pública, apolítica, no lucrativa ni religiosa, que tiene como especial prioridad velar por las personas de escasos recursos.

Diputado Cardoza pide que Dirección de Mercados sea autosostenible y competente

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El diputado del Partido de Concertación Nacional (PCN), Reynaldo Cardoza, espera que el encargado de la Dirección de Mercados Nacionales sea una persona “competente” y que esta entidad sea “autosostenible”. El diputado pecenista cuestionó la falta de avances en los mercados que se construyen a escala nacional, algunos que tienen “3 o 4 años” de ejecución y no ha habido avances.

Las críticas fueron realizadas durante la sesión de la Comisión de Hacienda y Especial de Presupuesto que discutió una iniciativa para asignar el presupuesto especial de la Dirección de Mercados Nacionales, el cual será de \$1.3 millones. De ese total, \$500 mil son del Fondo General, y \$842 mil son de arrendamiento de locales.

“Sobre el tema de la dirección de mercados, nosotros como partido esperamos que esta sea competente y que los mismos que venden en el mercado sostengan esta dirección (que sea autosostenible). Sabemos que esta dirección está nueva, sabemos que el presidente quiere hacer lo mejor para el pueblo salvadoreño, pero a veces, quienes mandan (dirigen) cuando ya llegan, es la dirección, y el presidente quizás ni cuenta se da de esto; digo esto por algunas direcciones que hay allí que tienen como 3 o 4 años que no han terminado algunos mercados”, comentó Cardoza en la instancia legislativa.

El pasado 26 de agosto, el presidente de la República Nayib Bukele inauguró el mercado San Miguelito, el cual será administrado por la nueva Dirección de Mercados junto a los venideros. La Dirección de Mercados Nacionales también se oficializó ese día.

Los mercados que esta direc-

ción administrará serán: el mercado San Miguelito, en San Salvador; mercado de Tapalhuaca, La Paz; la plaza gastronómica de Monte San Juan, en Cuscatlán; el mercado de El Triunfo, en Usulután, el mercado de Chalchua, en Santa Ana.

“Nosotros en el tema de estos mercados creemos que debe de ser una dirección que se autosostenga en el futuro, una dirección que produzca, porque ahí se renta todo, los puestos, parques y todo eso”, reiteró Cardoza, en el sentido que no debe funcionar, a largo plazo, con el fondo general, sino, con recursos propios.

Cardoza informó que están en la disposición de apoyar la iniciativa a fin de asignar los \$1.3 millones a la Dirección de Mercados, pero hizo un llamado a hacerla autosostenible.

“Que sea una administración que de verdad autosostenga los mercados, que tanto le están costando al presidente Bukele para poderlos hacer, porque están gas-



Cardoza espera que el encargado/a de la Dirección de Mercados Nacionales sea una persona “competente” y que esta entidad sea “autosostenible”. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

tando una gran cantidad de dinero a nivel nacional para poder dejar los mercados en perfecto estado; entonces, ojalá que el director o directora o quien llegue a esta dirección sea una persona de verdad capaz, competente y que no se sigan erogando más impuestos del pueblo salvadoreño”.

Cardoza es diputado propietario de Chalatenango. En la Palma, Chalatenango, desde hace dos años, se remodela el mercado municipal, proyecto ejecutado por la Dirección de Obras Municipales (DOM), pero hasta el momento se desconoce los avances.

Juramentan al cuarto presidente de ANDA en la gestión de Bukele

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

Casa Presidencial informó este miércoles que Dagoberto Arévalo fungirá como nuevo presidente de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA). No se informó el motivo por el cual se destituyó al anterior presidente, Jorge Castaneda. Este es el cuarto presidente de la ANDA en los más de seis años de gobierno de Bukele. La mañana de este miércoles se informó que el presidente de la República, Nayib Bukele, juramentó a Dagoberto Arévalo, como nuevo presidente de la ANDA. “El nuevo titular es licenciado en Física y máster en Geología, con estudios en hidrología, geoquímica, oceanografía, manejo de recursos hídricos, tratamiento de aguas residuales,

desalinización de agua de mar y eficiencia en sistemas de riego”, comentó Casa Presidencial.

Herrera era un técnico de la misma institución que fungía como director de planificación, regulación y desarrollo. La ANDA es la institución estatal encargada de administrar el agua potable en la mayor parte del territorio salvadoreño.

La llegada de Herrera sorprende, ya que tampoco se informaron de la apuesta que tendrá como nuevo titular.

Herrera fungió como director ejecutivo de ANDA desde octubre de 2020 a agosto de 2024. Fue gerente de investigación hidrogeológica y pozos de la misma entidad desde agosto de 2009 hasta 2019, en los gobiernos del FMLN.

Desde 2019, se han destituido al menos 4 titulares. El primero fue Frederick Benítez, quien estuvo en ANDA un año y enfrentó críticas por la gestión de agua potable. Desde ese año hasta 2024, el cargo lo ocupó Rubén Alemán, quien fue destituido luego que enviara a la Asamblea Legislativa un proyecto de decreto que buscaba perdonar la mora y recargos a los deudores de la institución y que



Según Presidencia, el nuevo titular es licenciado en Física y máster en Geología, con formación en hidrología, tratamiento de aguas, desalinización y eficiencia en riego. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

también aumentaba las tarifas mínimas de acueductos y alcantarillados.

Jorge Castaneda ocupó el cargo hasta este 17 de septiembre, quien en los últimos días fue cuestionado por la población por la falta de agua potable; por ejemplo, en

el último post publicado por el ex titular, en los comentarios en la red social X, los usuarios le reclamaron la falta de suministro.

“Continuamos sin agua, he estado escribiendo a @ANDASV y nada, solo dicen que alertarán los técnicos. Cada semana quitan el agua mínimo dos o tres veces, todo tengo vacío...”, reclamó una ciudadana en X.

“@ANDASV seguimos sin agua aquí en la Zacamil edificios 600. Por Dios ni siquiera nos podemos bañar para ir a nuestros trabajos. Que ineptos son”, comentó otra usuaria.

“Señor presidente Bukele le exigimos que despidá y destituya al titular de ANDA, Jorge Castaneda por no ser la persona idónea para el puesto de trabajo y por mentiroso para el pueblo salvadoreño y restituya al anterior titular Rubén Alemán. Es urgente”, pidió uno de los usuarios.



Cuba denunció recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos

La Habana/Prensa Latina

Los daños causados por el bloqueo de Estados Unidos a Cuba aumentaron en el último año en siete mil 556 millones de dólares, denunció hoy ante el Cuerpo Diplomático y la prensa el canciller Bruno Rodríguez.

El ministro cubano de Relaciones Exteriores presentó el informe actualizado de marzo de 2024 a febrero 2025 y dijo que esa cifra significa un 49 por ciento de crecimiento respecto a igual periodo precedente, mientras el sufrimiento a la población es incalculable.

Rodríguez argumentó con datos los perjuicios y mencio-

nó, entre otros, afectaciones por dos mil 570 millones de dólares con la pérdida de personal calificado, debido al acentuado flujo migratorio.

El Producto Interno Bruto (PIB) en Cuba sin el endurecimiento de la política hostil estadounidense hubiera sido de 9,2 por ciento, uno de los más altos del mundo.

Las pérdidas históricas de la nación caribeña en más de seis décadas de bloqueo se sitúan en 170 mil 677 millones de dólares a precios corrientes y al valor del oro en dos billones 103 mil millones de dólares. En su conferencia de prensa, el canciller cubano se refirió, además, a la persecución financiera y a la colaboración internacional cubanas. Men-

cionó que a causa de las presiones de la Casa Blanca, unos 40 bancos extranjeros declinaron unas 140 transferencias, a la vez que tratan de privarlo de ingresos legítimos como los de la colaboración médica y otros.

Rodríguez, denunció que el despliegue militar de Estados Unidos en el Caribe, enfocado contra Venezuela y su presidente constitucional Nicolás Maduro, también amenaza a Cuba y a toda la región.

El ministro ratificó que su gobierno defiende la proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz y llamó a la comunidad internacional a movilizarse por el derecho internacional y los principios de la carta de Naciones Unidas para preservar la



Bruno Rodríguez, ministro cubano de Relaciones Exteriores. Foto Prensa Latina

estabilidad mundial.

Igualmente convocó a la movilización internacional de gobiernos, parlamentos, sociedad

civil, fuerzas políticas y movimientos populares para detener una posible agresión militar contra Venezuela.

Caracas/Prensa Latina

El ministro para Relaciones Interiores, Justicia y Paz Diosdado Cabello, denunció este miércoles una operación de falsa bandera contra Venezuela organizada por la DEA, en la cual fueron capturados cuatro individuos y tres mil 680 kilogramos de cocaína.

En declaraciones a la prensa el funcionario explicó y mostró en imágenes el trayecto de la lancha de cuatro motores fuera de borda capturada por efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), en operación liderada por una mujer capitana, que duró más de 20 horas.

“LA FANB en perfecta fusión popular, militar policial actuaron al paso de una lancha, quienes fueron advertidos y al principio hicieron caso omiso, luego se detuvieron y rindieron”, señaló.

El operador de la droga incautada en 100 sacos es el ciudadano Levi Enrique López Vázquez, con estrechos vínculos con un ciudadano que

Denuncian operación de falsa bandera de la DEA contra Venezuela



Diosdado Cabello, ministro para Relaciones Interiores, Justicia y Paz y secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela. (Foto Prensa Latina)

opera en la Guajira colombiana, de donde provino la droga capturada, como pudo identificarse a través del GPS de la lancha, denunció.

Cabello reveló que López es un agente de la Administración de Control de Drogas (DEA) y fue quien organizó la operación de falsa bandera contra Venezuela.

la, según cuentan los cuatro detenidos, acotó.

Llamó la atención, apuntó, que los ciudadanos capturados portaban su cédula de identidad “lista para ser entregada”, y fueron puestos a la orden del Ministerio Público y los organismos competentes.

El vicepresidente sectorial de

Política, Seguridad Ciudadana y Paz significó que esta fue una “operación limpia, transparente, nítida y con resultados”.

“Así se hace una operación cuando usted quiere demostrar un hecho, no bombardeando una embarcación sin evidencias”, afirmó.

Señaló que tienen identificados a los responsables, “no los asesinamos porque somos un Gobierno responsable y con operaciones antidrogas de comprobada eficiencia”, que permitieron este año la incautación de 60 toneladas de drogas, apostilló.

El también secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela dijo haber visto “muchas cosas en estos días que ponen a pensar” porque no es un secreto que el mayor productor de drogas del mundo es Colombia y el único presidente con una política de combate a las drogas es el mandatario Gustavo Petro.

Subrayó que el narcotráfico fi-

nancia a los demás mandatarios del país neogranadino y a “Petro hasta lo amenazan”.

Al referirse al despliegue militar de Estados Unidos en aguas del Caribe, con ocho barcos de guerra, un submarino nuclear y más de cuatro mil efectivos, Cabello comentó que, según los expertos, la operación cuesta más de 10 millones de dólares por día.

Afirmó que no le es negocio con la Revolución Bolivariana sacar sus drogas por Venezuela -que datos oficiales ciñen en cinco por ciento-, pero sí para aquellos que han ofrecido el tránsito por Venezuela, en referencia a sectores opositores, como manifestó en otras ocasiones.

Denunció que Washington tiene un plan distinto al de combatir el narcotráfico, el cual tiene que ver con un cambio de régimen en Venezuela y “nos acusan a nosotros”.

EL JUEGO DE LAS APARIENCIAS

Luis Arnoldo Colato Hernández
Educador

La semana que recién concluye una funcionaria del ministerio de salud cometió una falta de tránsito de la que era responsable, por lo que el afectado grabó el incidente, que luego hizo público.

La situación en cuestión si bien implicó algunos daños materiales, la verdad es que no era algo grave, que pudo resolverse con un poco de disposición.

En cambio, ella respondió prepotentemente.

Las advertencias del agredido quedaron grabadas, como también el menoscenso de las quejas de este, por la tal funcionaria.

Lo que se volvió viral, un verdadero circo.

Haciendo público la desfachatez de la tal, que todos conocemos del actuar de todos los funcionarios partidarios en el estado.

Porque si algo caracteriza a este régimen es además de su incapacidad, su regia prepotencia, practicada en todos los niveles, por todos sus elementos, con completo descaro.

¿Por qué no son capaces?

Porque esa incapacidad absoluta es consecuente con la falta de idoneidad para el ejercicio de esos funcionarios, patente en el desgobierno, lo que es sobre todo evidente en el despilfarro.

Ello ha degenerado en la mayor cleptocracia habida en el país, luego de los gobiernos militares y de arena, que en razón de esa prepotencia ni se preocupan en encubrir practicándola abiertamente, porque además de ser la mayor cleptocracia en el poder de nuestra historia, conforman una mitomanía institucionalizada.

Por eso, por supuesto que la población celebra esa medida disciplinaria contra esa persona, pero de inmediato también se cuestiona, ¿está el régimen disciplinando o sirviéndose de un supuesto despido de una funcionaria prepotente e incapaz como ejemplo para el resto de sus elementos en el estado?, y si se trata de disciplina, ¿Cuándo se disciplinará el desfalco de la cosa pública?, ¿Cuándo se procesará a los torturadores y asesinos dentro de los penales?, ¿Cuándo se disciplinará a los manilargas?, ¿Cuándo, en particu-

lar el caudillo dará cuentas por sus crímenes?.

No. Este es solo el aprovechamiento de un desliz de la falta de una de sus funcionarias que se hizo público, proyectando lo que es una práctica cotidiana que toda la población sufre desde el arribo de este régimen al poder, y que conforma la cultura identitaria y característica del cuerpo graso con que el régimen ha cooptado al estado, que el equipo de sus comunicadores instrumentaliza para intentar mediante sus recursos comunicacionales, procurar una lavada de cara a la credibilidad del régimen, lo que vimos con el despliegue inmediato y desmedido que todos sus troles y difusores hicieron, con su característico abuso, con un lenguaje dirigido a establecer esto como la voluntad de hacer las cosas bien, sin hacerlo bien.

Para hacerlo creíble debía regresar lo robado, ¡los billones robados por todos los agentes del régimen dentro del estado!, procesándolos públicamente, regresado a sus cargos a los despedidos, resarcidos a los detenidos injustamente, procesado a los que actuaron prepotente e ilegalmente desde la administración, etcétera, etcétera, etcétera.

Pero eso supondría comenzar con el caudillo.

Pero solo es otra medida dirigida a mantener las apariencias.



Diario Co Latino

Publicación de la Sociedad Cooperativa de Empleados de Diario Co Latino de R. L.

Condominios Cuscatlán, sobre 23 Avenida Sur y 4a. Calle Poniente, Nivel 3 # 313, San Salvador
www.diariocolatino.com, [@DiarioColatino](https://facebook.com/diariocolatinoder)

Director Presidente: Francisco Elías Valencia
Vicepresidente: Nelson López
Director Ejecutivo: Antonio Valencia Fajardo
Coordinadora de Prensa: Patricia Meza

Teléfonos: 2222-1009, 2271-0671

134 AÑOS DE PERIODISMO INDEPENDIENTE

¡Publica tus edictos en Diario Co Latino!

- Reposición de certificados.
- Títulos supletorios.
- Convocatorias.



Contáctanos a: ventas@diariocolatino.com

O llámanos al: 2222 1009 / 2271-0971

Síguenos en redes sociales o en la página web:
www.diariocolatino.com



Anúnciate con nosotros

¿Quieres promover tu marca en nuestra web y redes sociales?

Aprovecha los espacios publicitarios de uno de los medios más importantes en El Salvador.

iCONTÁCTANOS!

ventas@diariocolatino.com

2271-0671

www.diariocolatino.com

Empresa GRUPO HP SYSTEMS

Contratará

-TÉCNICOS EN INFORMÁTICA,
-DIGITADORES,
-DISEÑADORES
DE PÁGINAS WEB,
-TÉCNICOS EN CÁMARAS
DE SEGURIDAD,
-AUXILIAR CONTABLE,
CONTADOR, EJECUTIVOS DE VENTAS

- ✓ Con experiencia comprobada,
- ✓ Edad entre 18-35 años
- ✓ Sin problemas de horario

Entrevista en Santa Tecla
Centro Financiero SISA Correo:
empleos12025@gmail.com
Celular 7220-8777/25625989

AVISO
La sociedad CEMENTO HOLCIM DE EL SALVADOR, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, que entre otras puede abreviarse HOLCIM EL SALVADOR, S.A. DE C.V. COMUNICA: Que a nuestras oficinas se ha presentado el señor Luis Salvador Francés Mathies, en su calidad de accionista de Cemento Holcim de El Salvador, Sociedad Anónima de Capital Variable que entre otras puede abreviarse como Holcim El Salvador, S.A. de C.V. manifestando que ha extraviado su certificado de acción número 367 emitido en fecha 10 de marzo del 2022. Dicho certificado ampara 162 acciones, que actualmente tienen un valor nominal de un dólar de los Estados Unidos de América.

Lo anterior se hace del conocimiento al público en general, para los efectos legales establecidos en los artículos cuatrocientos ochenta y seis y novecientos treinta y dos del Código de Comercio.

En caso que transcurridos treinta días después de la última publicación de este aviso no se reciba oposición alguna al respecto, se procederá a reponer el certificado antes relacionado. Distrito de Antiguo Cuscatlán, 04 de septiembre del 2025.

ARNOLDO JOSE
CASTILLO CASTILLO
DIRECTOR SECRETARIO
JUNTA DIRECTIVA
HOLCIM EL SALVADOR,
S.A. DE C.V.
1a. Publicación
(18-22-24
septiembre/2025)

ORACIÓN MILAGROSA

Confío en Dios con todas mis fuerzas, por eso pido a Él que ilumine mi camino y otorgue la gracia que tanto deseo. (Mándela a publicar y observe lo que ocurre en el cuarto día).

(Gerardo)



Estamos ubicados en Condominios Cuscatlán, sobre 23 Avenida Sur y 4a. Calle Poniente, Nivel 3 # 313, San Salvador

Búscanos en nuestras redes sociales

www.diariocolatino.com, facebook.com/diariocolatinoderl

@DiarioColatino



Solo el Real Madrid y con angustias en Champions

Madrid/Prensa Latina
Por Fausto Triana

Solo el Real Madrid salió ilesos en el comienzo de la fase eliminatoria de la Champions League, en la que España lamenta los reveses del Athletic Bilbao y el Villarreal. Otra vez la mala fortuna se ensañó con los merengues en su majestuoso Estadio Santiago Bernabéu, donde el Olympic de Marsella sorprendió con gol de Timothy Weah, tras un error del volante Arda Guler para el 1-0 a los 22 minutos. Pero la alegría duró poco al cuadro francés, al cometer penalti claro Kongdobia sobre Rodrygo Goes, que transformó en el empate Kylian Mbappé. Antes se

había lesionado el lateral de la "casa blanca" Trent Alexander Arnold. Y en el complementario, Dani Carvajal, sustituto de Arnold, se dejó provocar por el guardameta del Marsella, el argentino Gerónimo Rulli, a quien le pegó un leve golpe de cabeza, suficiente la tarjeta roja. Con inferioridad numérica desde el minuto 72, una controvirtida mano en el área de Facundo Medina permitió a Mbappé terminar de rescatar al Real Madrid, con su segundo gol de penal a los 81, para poner cifras definitivas. En cinco partidos, cuatro en LaLiga de España y el de anoche en la Champions League, Kiki Mbappé lleva seis goles y ya suma 50 desde que ingresó al conjunto merengue en la temporada anterior.

Athletic Bilbao, en sus predios de San Mamés, presentó batalla al Arsenal inglés, pero como ya se sabe, en el balompié goles son amores y este apartado los visitantes fueron mejores. El brasileño Gabriel Martínez y el belga Leandro Trossard sellaron el 2-0. Tampoco tuvo mejor suerte el submarino amarillo del Villarreal, que cedió 0-1 ante el Tottenham, nada menos que autogol del portero brasileño Luiz Junior, si bien hubo quejas acerca del trabajo arbitral por parte del entrenador de los españoles, Marcelino García Toral.

La sorpresa de la jornada fue la victoria del modesto equipo Qarabag contra el Benfica 3-2. Una fecha en la que a golpe de goles, Borussia



Kylian Mbappé, de Real Madrid, festejando su anotación durante el partido de la primera ronda de la Liga de Campeones de la UEFA, entre Real Madrid y Olympique Marseille, en Madrid, España. (Xinhua/Gustavo Valiente)

Dortmund y Juventus igualaron 4-4.

Otros dos representantes españoles tendrán arranques algo más complicados. Este

miércoles el Atlético Madrid enfrenta al Liverpool y el jueves el Barcelona ante el Newcastle.

Destituyen al director técnico del Fuerte San Francisco

Redacción Deportes

La Junta Directiva de Club Deportivo Fuerte San Francisco informó este miércoles, a través de un comunicado oficial, que fue destituido el técnico Daniel Corti, y será reemplazado por Rolando Torres.

El comunicado dice que "Se ha llegado a un acuerdo con el profesor Ernesto Daniel Corti para dar por finalizado la relación contractual con el club a partir de este día".

"En nombre del Club expresamos nuestros más sinceros agradecimientos al

profesor Daniel Corti, por su trabajo realizado en la pretemporada hasta la primera vuelta del torneo de Apertura 2025", añade el comunicado.

En el mismo comunicado, Fuerte San Francisco informa que "El profesor Rolando Torres asumirá el cargo de entrenador principal del equipo mayor y responsable del cuerpo técnico.

El club anuncia, además, que próximamente se anunciará al auxiliar técnico que asistirá al profesor Torres.

Finalmente, el comunicado también agradece a la afición, por la comprensión y el apoyo brindado hasta la fecha.

Tras la fecha once del Aper-

tura 2025 del Fútbol Mayor, el Fuerte San Francisco se ubicó en la novena posición con 10

puntos.

En el partido del domingo, jugado en El Mágico Gonzá-

lez, Alianza derrotó al Fuerte San Francisco un gol por cero. El gol del triunfo del equipo capitalino llegó en la mitad del segundo tiempo, por medio del recién contratado y debutante Enrico Dueñas.

El próximo compromiso del Fuerte San Francisco, en la fecha doce, será contra el Hércules, el domingo 21 a las 15 horas.

